

Jsaa news

編集・発行 (協)日本シャツアパレル協会
〒130-0026 東京都墨田区緑1-14-5-101号 Tel 03(3631)9443(代) Fax 03(3631)9441
大阪支部 〒541-0055 大阪市中央区船場中央3-1-7(船場センタービル 7号館2階 太陽繊維(株内)) Tel 06(4708)8119(代) Fax 06(4708)8139
名古屋支部 〒460-0003 名古屋市中区錦1-13-31(ミツワビル2階 ミツワ(株内)) Tel 052(202)1151(代) Fax 052(202)1152

シャツのお手入れ方法 — 洗濯編

日本シャツアパレル協会では、下記の洗濯方法をおすすめします。

01 洗濯絵表示の確認

シャツの裏側についている取り扱いについての注意が書いてあるタグ【洗濯絵表示】を確認しましょう。洗い方・水の温度・干し方・アイロンの温度・使用できる洗剤や漂白剤などについての注意が記載されています。

02 取れやすいものを外す

洗濯の前に、カフスボタンや襟のキーパーなどは取っておきましょう。また、ボタンダウンシャツの襟先の小さなボタンは外します。このボタンを留めたまま洗濯すると、糸や布がちぎれて、ボタンが取れてしまう場合があります。

03 汚れの多い場所はあらかじめ洗う

襟の内側や袖口などは、皮脂やホコリの汚れが付きやすい場所です。汚れが目立つ場合は、洗濯機に入る前にあらかじめ部分洗いをしておきましょう。洗剤は、市販の部分洗い用洗剤でもいいですし、固形石鹼や中性洗剤でも大丈夫です。

04 ネットに入れる

シャツは軽くたたんで、ひとつのネットに1枚のシャツを入れましょう。

05 洗濯機で洗う

シャツの裏についている【洗濯絵表示】で洗濯方法を確認し、洗濯機で洗います。素材により、水洗いを弱いモードにしたり、手洗いが必要な場合もあります。

06 脱水は軽めに

シャツの脱水は「軽め」がおすすめ。水分が多く残っている状態で干すと、水分の重みで乾いたときのシワが軽減します。脱水が始まると15秒ほどで洗濯機を一旦止め、シャツだけ先に取り出すとよいでしょう。

07 シワを伸ばしてすぐに干す

脱水後はすぐにネットから取り出して干します。そのまま放置すると余計なシワが多くなったり、洗濯物同士で色移りする場合があるので注意してください。シャツをハンガーにかけたら、襟のボタンをとめ、見頃や袖のシワを手で伸ばして、なるべく形を整えてから干しましょう。

08 アイロンをかける

シワが気になる場合はアイロンをかけましょう。シャツの素材によってアイロンの適正温度が違いますので、【洗濯絵表示】を必ず確認してください。指定より高い温度でかけると、生地が溶けたり、縮んだり、変色したりする場合があります。

東京地区新年賀詞交歓会

日本シャツアパレル協会東京地区の2025年度新年賀詞交歓会は、1月21日（火）、第一ホテル両国「東天紅」に於いて開催され、17社30名の多数ご参加をいただきました。

開催に先立ち、阪本理事長より新年の挨拶が行われ、昨年は1月1日から石川県能登地方を震源とする地震、そして2日は羽田空港で航空機同士の接触事故と波乱の幕開けとなっていましたが、今年は穏やかな年となりました。

今年は已年、変革の元年とも言われています。それぞれ会員企業も皆様も環境の変化に対応されていることと思います。今年は関西万博の開幕、インバウンドを含めて関西圏から経済の活性化を期待いたします。

最後に、皆様方の会社のご発展と皆様のご健康をお祈りいたしまして、挨拶とさせていただきます。

引き続き、佐藤副理事長（東京シャツ㈱ 代表取締役社長）の乾杯の音頭により歓談に入りました。歓談はあちらこちら



で名刺交換、意見交換があり、まだ話が尽きない状況ではありました。吉國理事（HITOYOSHI㈱ 代表取締役社長）の中締めによりお開きとなりました。

（事務局長 木村 彰）

大阪支部新年賀詞交歓会



日本シャツアパレル協会大阪支部賀詞交歓会は令和7年1月14日午後5時より大阪難波の「道頓堀ホテル」にて組合会員、賛助会員9社総勢17名ご参加いただき開催いたしました。

日本シャツアパレル協会阪本理事長及び木村事務局長にもご来阪いただき阪本理事長から新年のご挨拶と本年度の抱負を頂きました。

懇親会は㈱アクセス 西村常務に乾杯の音頭を取って頂き、最後に太陽繊維㈱ 太田新社長に中締めして頂いて、大阪支部賀詞交換会が終始和やかに進行いたしました。また今回ミツワ㈱ 潤上取締役も初参加いただきました。

昨年度はシャツ業界も厳しい一年でしたが新年明けてから百貨店や小売店が賑わってきております。また、本年度は関西万博が予定されていますので今年はインバウンド景気と万博で関西地区の景気回復が見込まれております。

JSAA組合員の益々のご発展お祈りして、賀詞交歓会に多くの大阪支部組合員様がご参加いただいたことに感謝いたします。

（大阪支部長 太田昌輝）

名古屋支部新年賀詞交歓会



日本シャツアパレル協会名古屋支部の2025年度賀詞交歓会は、1月14日（火）名古屋駅前の「木曽路 IMAIビル店」にて、昼食を挟んで開催いたしました。

今回は、阪本理事長、ミツワ㈱ R&E サンマルカ事業部の松尾部長、木村事務局長の3名で行いました。

JR名古屋駅11時過ぎに到着、名古屋駅のコンコースにはインバウンド需要もあり、かなり多くの人手が見られた。

松尾部長より名古屋地区的状況について話され、カジュアルシャツは昨年の年末は厳しかった。11月末のブラックフライデーがあり、この暖冬の影響によるものと思われる。また、最近はクリアランスセールが早くプロパーの販売期間が短い。ただ、年始の福袋セールは良かった。

最近の百貨店の売場は、ショップ形態が多く、平場の売場が少なくなっている。ショップについてても有名ブランドはともかくいろいろなブランドがあり過ぎるのではないか。

組合も引き続きマンションの管理、また、「夏シャツの日」や「シャツの日」の広告を実施、会員企業やシャツの認知度を高めていきたい。話も弾んだ会合もあつという間に一時間超経過し、最後に記念撮影を行い散会となりました。

（事務局長 木村 彰）

日本アパレル・ファッショング産業協会新年賀詞交歓会

日本アパレルファッショング産業協会は、1月23日（木）、ホテルニューオータニにて新年賀詞交歓会を開かれ、数多くの業界関係者とともに、野田聖子衆議院議員（織維・ファッショング議員連盟会長）、好本達也日本百貨店協会会長、経済産業省からは加藤明良経済産業大臣政務官などが出でました。

最初に鈴木恒則理事長が挨拶された。昨年は記録的な猛暑や自然災害、物価上昇など不透明な状況が続く中、アパレル・ファッショング業界は再び力強く前進することができた。2025年の事業活動として①サステナビリティの推進、②Jクオリティ事業の推進（イタリアのピッティウオモに出店）、③会員企業間の連携強化と情報共有の場の拡充など、これからも会員企業の皆様と一丸となり、共に成長するため活動していくと話された。

続いて、野田聖子衆議院議員が挨拶され、現在、日本は人口減少が止まらない、年間約80万人の自然減である。日本のファッショングは世界で認められている。ファッショングが真骨頂ではないか。最大の消費者は男性ではなく女性や子供だと思う。子供は強烈な消費者である。年末、家族旅行でハワイに行きデパートの商品を見たが、縫製・価格等からみて日本の商品のすばらしさを感じたなど話された。

次に、本日欠席となった小池百合子東京都知事のビデオメッセージが流れた。今世界は大激動のさなか、東京は2025年世界陸上など数々のイベントがあります。皆様とともに日本、東京を良くして行きましょうなど話された。



続いて、好本達也日本百貨店協会会長の発声による乾杯が行われた。

歓談の中、加藤明良経済産業大臣政務官が到着し挨拶された。日本の経済は兆しを見せている。昨年株価も最高額、30年ぶりの値上げ、設備投資、GDP 600兆円越えとなった。しかしながら、地方経済、業種業態によってはまだまだである。2025年は正念場の一年、各企業におかれましては、引き続き値上げ、設備投資を行ってほしい。今年4月13日から半年間、大阪関西万博が始まる。日本の科学・技術・文化など経済の発展に向け飛躍の年にしましょうなど話された。

相談窓口業務

協会事務局には、毎日と言っていいほど、シャツに関する色々な問い合わせの電話が入って来ます。

相手先はクリーニング業者と一般消費者が中心で、中でもクリーニング業者からの問い合わせが全体の7割以上を占めています。大部分はシャツの洗濯取扱い表示部分に記載されている当協会の電話番号を見てかけて来られます。

内容はいろいろありますが、「メーカー名と電話番号」「商品の価格」「製造年月」「在庫の有無」「破損部分の取り寄せ」などが多く見受けられます。2024年度の内容をまとめましたので、ご報告させていただきます。

問い合わせ内容別件数（問い合わせ内容が複数の場合は個別計算）

内 容	業者	一般	合計	内 容	業者	一般	合計
メーカー名、電話番号	12	1	13	鉛破損、代替え鉛がほしい	7		7
商品在庫の有無		3	3	縮み		1	1
商品価格、製造、販売時期	59	2	61	破れ		2	2
販売店		1	1	色落ち、変色、色移り		3	3
元の寸法	1		1	取扱い方法、仕様他		19	14
同じ商品がほしい	1	17	18	合 計		105	40
							145

会議要旨

＜1月度財務委員会＞

2024年度収支第3四半期決算及び通期見通しについて検討・予測を行った。

＜1月度役員会＞

(1) 2024年度収支第3四半期実績、年間見通しの件

財務委員長より、第3四半期収支実績、通期収支見通しについて前年・予算に対しての主な要因について報告が行われた。

(2) 「シャツの日」特別企画の件

事務局長より、2024年9月20日～2024年10月20日の期間で「シャツの日」広告「あなたは“どんな想い”を伝えたいですか」について、報告が行われた。

(3) 役員体制の件

理事長より、2025年度の役員体制について提案があり、全員了承された。

(4) 東京新年会出席者状況

事務局長より、本日の賀詞交歓会の出席予定者の報告、また、乾杯・中締めの挨拶される理事を指名し了承された。

(5) 支部新年会状況

今年度の支部新年会について、名古屋支部については

事務局長より大阪支部については太田支部長より報告が行われた。

(6) 次回日程

4月22日（火）於 第一ホテル両国會議室予定

(7) その他

①新規入会企業に関する件

（株）アクロスインターナショナル及び（株）H E M Dは、当組合に加入の申し込みがあり、了承された。

＜1月度委員会＞

(1) 「夏シャツの日」について

「夏シャツの日」について、事務局から提案があり、各委員から意見等伺った。

また、今後の方向性については次回以降検討する。

＜2月度委員会＞

(1) 今後の方向性について

今後の方向性について、東京都中小企業団体中央会に来ていただき説明を受け、質問・相談等行った。

(2) 「夏シャツの日」について

「夏シャツの日」について、具体的な提案をした。

協会の動き(1～2月)

[1月]

- 6 仕事はじめ
- 9 東京都中小企業団体中央会新年賀詞交歓会（ホテル雅叙園東京）
- 14 名古屋支部新年賀詞交歓会（日本料理 木曽路）
大阪支部新年賀詞交歓会（道頓堀ホテル 3F 中華）
- 17 1月度財務委員会（協会事務所）
- 21 1月度役員会（第一ホテル両国會議室）
東京地区新年賀詞交歓会（第一ホテル両国 東天紅）

23 1月度委員会

（第一ホテル両国會議室）

23 日本アパレル・ファッショング産業協会

新年賀詞交歓会

（ホテルニューオータニ）

[2月]

18 2月度委員会

（第一ホテル両国會議室）

お知らせコーナー

◎3月度委員会

3月25日（火）

於：第一ホテル両国 会議室

◎4月度役員会

4月22日（火）

於：第一ホテル両国 会議室

◎第72回通常総会・懇親会

5月20日（火）

於：亀戸 「アンフェリション」

◎次号327号は、7月1日発行予定です。

新入会員紹介

次の会社が新規入会されましたので、よろしくお願い致します。

- ・株式会社アクロスインターナショナル
- ・株式会社 H E M D

家内労働の「委託状況届」は4月30日までに

家内労働者へ仕事（内職等）を委託している委託者の方は、毎年4月1日現在の家内労働者数等について、「委託状況届」を労働基準監督署に提出することが義務付けられています。4月30日までに提出してください。

詳しくは東京労働局労働基準部賃金課家内労働係（03-3512-1614）又は最寄りの労働基準監督署にお尋ねください。

東京労働局ホームページ

（家内労働関係）QRコード

